



COMUNICADO DE PRENSA

Universidades y gremios presentan propuesta para que Chile vuelva a crecer al 5% en forma sostenida



El documento fue presentado por ASOEX, ASIMET, ACTI, ASEXMA, y fue elaborado por economistas de las universidades de Chile, Católica y Adolfo Ibáñez, proponiendo cambios tributarios; una nueva política para reforzar la inversión en infraestructura; más recursos para educación escolar y técnico profesional; reordenamiento de los programas de fomento productivo; flexibilización laboral y creación de dos agencias autónomas para impulsar la productividad y evaluar las políticas públicas

Santiago, 17 de agosto de 2017.- Con el propósito de que la economía chilena retome una tasa de crecimiento del 5% en forma sostenida, cuatro asociaciones gremiales presentaron la propuesta "Más y mejor crecimiento de largo plazo", elaborada por los decanos y un grupo de académicos de las facultades de Ciencias Económicas y Administrativas de la Pontificia Universidad Católica de Chile, de Economía y Negocios de la Universidad de Chile y de la Escuela de Gobierno de la Universidad Adolfo Ibáñez.

Durante un concurrido acto realizado ayer 17 de agosto en el Salón de Honor de la Casa Central de la Universidad de Chile, la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile (Asoex), la Asociación de Industrias Metalúrgicas y Metalmeccánicas (Asimet), la Asociación de Exportadores y Manufacturas (Asexma) y la Asociación Chilena de Empresas de Tecnologías de la Información (Acti), entregaron el documento que fue elaborado por un



grupo de siete académicos, quienes a su vez contrastaron sus opiniones con las de diversos economistas y expertos nacionales.

Los autores de la propuesta son: Manuel Agosin, decano de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile y Guillermo Larraín, profesor de esta misma unidad académica; José Miguel Sánchez, decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Pontificia Universidad Católica de Chile y los profesores del Instituto de Economía de esta misma Facultad, Verónica Mies y Raimundo Soto; e Ignacio Briones y Claudio Agostini, decano y profesor de la Escuela de Gobierno de la Universidad Adolfo Ibáñez, respectivamente.

Principales medidas

Entre otras medidas, el documento propone una nueva reforma tributaria; una nueva política para reforzar la inversión en infraestructura; más recursos para la educación escolar y técnico profesional; el reordenamiento de los programas de fomento productivo; la flexibilización de la legislación laboral; y la creación de dos agencias estatales autónomas, una para impulsar la productividad y otra para evaluar la efectividad de las políticas públicas. Durante el lanzamiento del documento, el coordinador del proyecto Raimundo Soto, explicó que el crecimiento es un medio y no un fin en sí mismo, pero que es primordial para el desarrollo. "Un mayor crecimiento permitirá no sólo dar respuestas a las actuales necesidades de los chilenos, sino que, además, hará posible enfrentar de mejor manera los desafíos que vendrán en el futuro, como resultado de cambios económicos, demográficos, sociales, y políticos", agregó el economista.

Enseguida aclaró que "un mayor crecimiento económico no es una condición suficiente para mejorar el bienestar de las actuales y futuras generaciones, pero sí es una condición necesaria". Esto porque sin un crecimiento económico alto y sostenido, "no habrá un aumento sostenible y significativo en el bienestar de las actuales y futuras generaciones; no habrá ingresos para financiar transferencias suficientes para los más vulnerables, ni tampoco se generarán los recursos necesarios para corregir las numerosas debilidades que tiene nuestro país".

Luego advirtió que el crecimiento no está garantizado y que éste "exige sacrificios, esfuerzo, creatividad y trabajo en equipo".

El profesor Soto señaló que el desafío del crecimiento no sólo exige aumentar la inversión en capital físico, en infraestructura y capital humano, sino que además lograr un uso más productivo de los recursos de que dispone la sociedad en la empresa privada, en las universidades y en el sector público.

Citando un pasaje del documento, Raimundo Soto puntualizó que "la acumulación de recursos físicos y humanos y las mejoras de productividad requieren de una gran dosis de esfuerzo, pero también de un marco de confianza y estabilidad". Esto porque para invertir



y educarse, para incorporar nuevas tecnologías y brindar mejores servicios a la población "es necesario que los chilenos crean que es posible un futuro mejor".

Origen de la propuesta

Previo a la intervención de Raimundo Soto, el coordinador de la propuesta por parte de los empresarios, Marcelo Navarro, explicó que esta idea surgió a comienzos de 2016, cuando un grupo de dirigentes empresariales expresó su preocupación por la caída en la tasa de crecimiento. Luego solicitaron la colaboración de las citadas facultades y lograron comprometer a un grupo de destacados economistas, representativos de distintas tendencias y escuelas de pensamiento, "para realizar un ejercicio de reflexión conjunto, con el objetivo de lograr un crecimiento sostenido del 5% anual por los próximos 20 años", explicó Navarro.

Agregó que los economistas trabajaron durante un año en este proyecto, de manera voluntaria y ad honorem y con total autonomía. El resultado fue "esta propuesta que sintetiza los ejes fundamentales que se requieren para reimpulsar el crecimiento sostenido en el largo plazo", agregó el dirigente, para luego puntualizar lo siguiente: "Gran parte de este trabajo toma como base el hecho innegable de que Chile cuenta con un enorme potencial de crecimiento, incluso con capacidad productiva subutilizada que urge ponerla en acción. Por lo tanto, la meta de esta propuesta es retomar un ritmo de crecimiento dinámico, que nos permita no solo enfrentar las carencias inmediatas o coyunturales, sino también echar las bases para un crecimiento sostenible en el largo plazo".

Luego de la presentación del profesor Raimundo Soto, parte de los contenidos del documento fueron comentados por economista Joseph Ramos, profesor de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile y presidente del Consejo Nacional de Productividad.

Llamado al diálogo

En representación de los cuatro gremios, habló el presidente de la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile, Ronald Bown, quien hizo un llamado a "iniciar un diálogo amplio respecto de los planteamientos que nos han hecho estos destacados economistas". Añadió que quienes deseen manifestar sus opiniones para complementar el trabajo realizado en todas aquellas materias que hoy preocupan a los chilenos, pueden enviar sus ideas y sugerencias, a una plataforma web especialmente habilitada para estos efectos: www.crecerjuntoschile.cl

"Este diálogo debe estar destinado a permitir que la sociedad entera participe y podamos definir cuáles son los intereses prioritarios del país", expresó Bown. Añadió que para lograr ello es necesario "eliminar aquellos flagelos cuasi endémicos de nuestro país: el cortoplacismo, la discrecionalidad, la autocomplacencia, el pesimismo, el revanchismo, el sectarismo, la falta de diálogo y la poca cordialidad", aparte de aquellas preocupaciones ciudadanas relativas a la salud, educación, seguridad y pensiones.



El dirigente destacó que el trabajo de los economistas es un ejemplo del diálogo que es posible construir en Chile. "Es precisamente este ejemplo el que nos debe convocar para hacer algo similar, tanto respecto de esa disposición para reunirse y acoger las ideas de los demás, así como para acordar caminos que converjan hacia algo tan esencial para el país, como es el bien común".

Ronald Bown llamó a leer el documento con ánimo constructivo y también a entregar ideas y sugerencias para enriquecerlo. "A todos aquellos que les preocupa el futuro del país y que puedan aportar de acuerdo con sus propias experiencias, los convocamos a participar en esta cruzada", subrayó el dirigente.